

669074

«Camino de Victoria» EL PALO AL GATO

JORGE PIÑA

LA GRACIA de los comunistas es haber sido generales antes de la victoria. Ésta es la conclusión que dejan las 427 páginas del libro *Camino de Victoria*, recopilación de documentos, entrevistas, informes y artículos escritos por el secretario general del PC, senador Luis Corvalán, en los últimos diez años.

El trabajo tiene, entre otros, el mérito indiscutible de ser la historia escrita en los momentos mismos de la configuración de los hechos. No se trata de discusiones teóricas de lo que pudo haber sido y no fue.

UNIDAD Y PUEBLO, así, con mayúscula, son las vértebras de este volumen, y por el cual lucharon denodadamente los comunistas. Falta los combates ideológicos librados para llegar a cristalizar estas aspiraciones, que se pueden apreciar en el primer de los 19 documentos contenidos en el libro. En el folleto "Nuestra Vía Revolucionaria", publicado en 1961, se demuestra que la vía pacífica es una vía revolucionaria, lo cual era y es puesto en duda por algunos sectores que estiman que sólo los que portan y exhiben sus armas son los únicos revolucionarios.

Corvalán dijo en esa oportunidad: "La lucha es revolucionaria —desarrollese o no por la vía pacífica— si se desarrolla a través de la acción de las masas, si los objetivos que se plantean tienden a la conquista del poder político por el pueblo y a producir transformaciones revolucionarias en todos los órdenes, es decir, si conducen hacia la revolución y no al reformismo".

Esta discusión —cómo se expresa en *Camino de Victoria*— cobró plena vigencia en 1964, a raíz del excepcionalismo electoral que provocó en algunos miembros de la izquierda la victoria de Frei.

En el libro figuran una serie de antecedentes en que los comunistas plantean la necesidad de abrir el abanico del FRAP, por estimado insuficiente para triunfar en una elección presidencial. En el informe central al XIII Congreso Nacional del PC, celebrado en 1964, Corvalán manifestó que "no se puede descartar ni desestimar la posibilidad que marchen codo a codo con el FRAP nuevas corrientes que tomen una orientación antimperialista y antidogmática definida y que deseen incluso el socialismo".

Está reseñada, aunque sin hacer susceptibilidades, la lucha que dio el PC para lograr la incorporación del radicalismo al movimiento popular, aunque poniendo con igual énfasis los puntos sobre las reses respecto de los sectores reaccionarios que en ese entonces se coligaban en el PR. "Nada tenemos que hacer con los González Videla, los Pico Cerda y los Julio Darín", fue una frase de Corvalán que golpeó con fuerza en el ambiente político.

El libro incluye la intervención-resumen que hizo el dirigente comunista ante el Pleno del Comité Central de octubre de 1966, donde anuncia la posibilidad que contingentes progresistas del PDC se sumen al proceso revolucionario, como ocurrió posteriormente con el Mapa y más tarde con la Izquierda Cristiana.

Camino de victoria" el palo al gato [artículo] Jorge Piña.

Libros y documentos

AUTORÍA

Piña, Jorge

FECHA DE PUBLICACIÓN

1971

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Camino de victoria" el palo al gato [artículo] Jorge Piña.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile